
平成２８年９月３０日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

5 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

中央病院の問題について、一般質問
の発言は事実なのか。議員の責任権
限についてはどうか。

それは我々もわからない。公の場
でああいった発言はふさわしくない
とし、今後議会としても襟を正して
いく。

4 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

　市議会の話は、仲間ではあまり話を
しないが、もっと身近に感じられれば良
いと思っている。市民が政治に参加し
たくなるような仕組みを皆で考えたらど
うか。

　どうやったら市政にもっと興味を
持ってもらえるかということは、市も
議会も常々考えている。議会には
議会活性化委員会もあり、実際検
討をしている。

3 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

一般質問について
議員の資質をあげるように。

資質を上げる努力する。

2 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

陳情者からの意見
陳情の検討する時間が少ない。
陳情の趣旨説明の中で質問が無いの
に反対する議員がいる。
議員がもっと勉強して欲しい。

各常任委員会でより慎重審査して
います。

1 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

議会報告会のやり方について
一昨年までは10地区の地域懇談会を
やっていたが昨年からは市で1ヶ所に
なった。
それぞれの地域の実情も違うので、市
に何ヶ所かもうけて開催して欲しい。

参加される市民の方が少なかった
ので昨年から1ヶ所にした。
要望があれば議会で出張し、意見
交換会をします。（地域、団体でも
可能）
市のまちづくり懇談会を10地区コミ
センで開催している。
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平成２８年９月３０日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

10 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

医療機関の充実を（専門医がいないた
め松本へ行っている）　〔時々、専門医
が地域医療に派遣される制度〕

9 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

年寄りがはつらつとして働ける地域を

8 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

高齢者の持つ技術を地域内で活かす
かすことを、行政がデータを集積し、高
齢者の健康・収入と、地域経済 のため
に旗を振ったら。

7 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

霧ヶ峰メガソーラー建設、議会で諏訪
市長に止めるよう要請して欲しい。

請願の窓口を開けている。
議会委員会で視察、会社に説明を
求めた。

6 H28.9.30
議会棟

大会議室
0 議会

緊急事態法早期制定陳情、議会でどう
扱われたか。
議事録の公開は何時か。

委員会では賛成反対意見が出され
た。
次の議会までには会議録で公開さ
れる
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平成２８年９月３０日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　福祉教育　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

15 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

「支えあいのまちづくり条例：H27.3月」
の制定により、まちづくりが後退してい
る。特に災害等における住民の安否確
認の把握ができない状況になってい
る。正解に把握するには、行政の役割
が大切で「公助」の役割の重要性を確
立し、「未入区者・別荘滞在者」の対応
が重要となる。

行政に伝える。

14 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

中央病院問題、利用者への対応など
様々な問題がある。

病院も努力している。市民に知らせ
る努力が必要。

13 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

特養待機者は何年待つか ８４０人余まり有ったが、現在４６０
人余まりである。（要介護１と２は入
れなくなった）
緊急性を要する人は入れる。民間
の施設は高いが入れる。

12 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

老人会の意見を伝える場を増やして欲
しい、改めて組織体制の見直し等を
行って欲しいとの要望があったが、メン
バーで意見交換し、組織を明確にすれ
ば、担当者に負担がかかる等、問題も
出てくる為、すぐに答えが出るもので
はないと意見が出た。

意見は承った、機会を見て行政に
伝えてみるが、原則行政側から動く
問題ではないと回答し、原則的に
は高齢者クラブの問題であるとし
た。

11 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

塩壺の湯申し込み方法について、老人
会のメンバーは月4回まで無料券をも
らえるが、塩壺の湯に行って申し込み
しなければ、無料券を受け取れないた
め
市役所、ベルビア、インターネット等で
の申し込みができるようにして欲しいと
の要望あり。

事実確認をした上で、行政側に要
望を伝えるとした。
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平成２８年９月３０日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　総務環境　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

20 H28.9.30
議会棟

大会議室
3 子育て・
教育

学校給食のパン製造の仕事をしてい
る人から
学校給食の試食を議員もしてほしい。

今までしたことはないので検討す
る。

19 H28.9.30
議会棟

大会議室
2 環境

　四賀のメガソーラー発電所計画は、
地元では、大清水に関わる危険な開
発であると危惧されている。最近で
は、茅野だけでなく、諏訪市にも影響
があることを指摘する人も現れ、諏訪
全体の問題として捉えられはじめてい
ることは良いと思う。しかし、諏訪市の
議員の反応が、まだまだというかんじ
であり、茅野市議会の後押しを是非お
願いしたい、また、諏訪市の議員に働
きかけて頂きたい。（雨が続いている
ので、ソーラーパネルが設置されてい
るところの災害発生を心配している。）

　地元、米沢の議員とも相談しなが
ら、議会としても協議をしていかなく
てはならない問題であると思ってい
る。諏訪市の議員との交流がある
ので、働きかけていきたい。

18 H28.9.30
議会棟

大会議室
2 環境

移住定住について
公共交通のバス運行時間を延長して
欲しい。
運転本数を増やして欲しい。
若い人の移住定住者が増える事を考
えて欲しい。

常任委員会と買い物議員連盟でい
ろいろと検討中です。

17 H28.9.30
議会棟

大会議室
2 環境

有害鳥獣対策について
防護柵を全部作って欲しい。
柵が倒れているところを直して欲しい。

９月一般質問した内容を話す。（防
護柵、ジビエ産業、移動式解体処
理車）
道路にテキサスゲートを作り、鹿対
策をする事例を紹介する。
柵の倒れている修理については市
へ要望する。
市民の方からも情報提供をお願い
したい。

16 H28.9.30
議会棟

大会議室
1 保健・医
療・福祉

買物弱者の「議員連盟」の対応やスタ
ンスが疑問である。併せて「福祉２１」
の対応も同様である。具体的にアン
ケートの主旨が不明確であり、「議員
連携」と「福祉２１」の今回の取組が疑
問である。

「議員連盟」及び「行政」に伝える。
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平成２８年９月３０日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

１　委員会等で対応を協議（所管：　経済建設　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

25 H28.9.30
議会棟

大会議室
4 産業経済

　市が設置し、管理は地元の観光業者
が行っている公衆トイレがあるが、トイ
レブラシが支給されるだけで、ペー
パー、掃除は自らが自費で行ってい
る。観光地の公衆トイレはこれが基本
であるが、消耗品くらいは市で何とかし
てもらえないだろうか。

　契約内容、他地域での状況を観
光課に問合せをし、市議会だより、
ホームページで回答をさせて頂く。

24 H28.9.30
議会棟

大会議室
4 産業経済

農家への対応は農協（JA信州諏訪）外
が必要では　〔小農家への対応が要、
小農家では食えない〕

23 H28.9.30
議会棟

大会議室
3 子育て・
教育

貧しい家庭の子も病院にかかれない。
かかれるように窓口で無料にして欲し
い。子どもの健康は一律であって欲し
い。

・全国市長会に要請している。
・茅野市議会でも意見書を県に上
げている。

22 H28.9.30
議会棟

大会議室
3 子育て・
教育

縄文教育は良いと思っているが、今後
どのように発展させていこうと市はして
いるのか。
縄文教育と通して、この地に暮らしてよ
かったと思えるようにしてほしい。

縄文人の自然との共生の精神、豊
かな心を取り入れたいとし、色々な
活動を行っている。「縄文時代を学
び、知ることで、生きる力を培うこと
を目的に、クラスごと特色ある取組
みをしている。

21 H28.9.30
議会棟

大会議室
3 子育て・
教育

　小中一貫ということがいわれている
が、住民にはまだ知らされていない。
どういう形で行われるのか議員には示
されているのか。

　９月の全員協議会で報告を受け
たばかりで、議会にも具体的な内
容は示されていない。ただ、小中を
同じ建物の中で授業を行うというこ
とではなく、小中一貫教育という考
え方をとっていきたいということのよ
うである。これから議論を重ねてい
く課題であると認識している。
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平成２８年９月３０日　議会報告・意見交換会でいただいたご意見等の対応状況一覧表

№ 開催日 開催会場 分類 いただいたご意見等 当日の回答 議会の対応方針 委員会等での対応協議結果等

１　委員会等で対応を協議（所管：　　　　　　　　　　）
※調査（行政側から現状を聞くなど）・協議して、結論を報告する

２　行政側に伝える

３　当日の回答どおり

４　過去に出た意見と同じであり既に協議済（　　　　　　　　　　）　

５　意見等をお聞きした

６　保留とする
※現在進行中の事業等の状況や今後の展開等を受けての判断とする

26 H28.9.30
議会棟

大会議室
6 行政経営

　パートーナーシップのまちづくりがは
じまってから、議員の皆さんはやりづら
くなったのではと感じている。住民の声
を拾うのは、議員ではなく、行政になっ
てしまってきている。地元の議員と膝を
交えて話ができる場が必要であろう。
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